

COMBATIENTES DEL

CAUTO

ORGANO REGIONAL DE LA REVOLUCION
BAYAMO, M.N.
"OPERACION VICTORIA DE GIRON"

Miércoles 7 Abril de 1971 - "Año de la Productividad"

Año IV Núm. 287

ASI VA LA ZAFRA EN NUESTRA REGION

Concepto	"José N. Figueredo"		"Arquímedes Colina"	
	Hoy	Hasta hoy	Hoy	Hasta hoy
A moler	320 000	28 019 004	212 000	12 050 641
Molida real	262 570	22 745 020	162 980	9 803 970
% Cumplim.	82	89	76	81
Est. por moler		12 289 202		10 495 906
Azúcar produc.	362	20 194	132	11 977
Rendimientos	12.03	11.54	11.96	11.46
Horas perdidas	6.20	998.50	4.50	566.15

(Cierre de información: 5 de Abril, 7 p. m.)

El cultivo detrás del corte para saludar el aniversario de la Huelga de Abril

Con el propósito de arribar al décimo tercer aniversario de la huelga revolucionaria del 9 de abril con el cultivo detrás del corte, se trabaja intensamente en los dos planes cañeros de la región, «José N. Figueredo» y «Arquímedes Colina», informó Pedro Fonseca, jefe del grupo de caña de la dirección regional del INRA.

De acuerdo con lo informado por Pedro Fonseca, la región debe cortar durante la presente zafra 1 340.80 caballerías de caña, y hasta el 31 de marzo se habían cortado 648.40. De éstas se van a reponer 194.70.

Hasta la fecha se han sometido a la quema programada 306 caballerías, que representan el 47 por ciento del área cortada. Aquí la zafra comenzó en diciembre y la quema se programó en febrero, de ahí que la cifra quemada no responda al 75 por ciento programado.

Al cerrar las operaciones del mes de marzo, se habían cultivado 353.30 caballerías, cifra que representa el 78 por ciento del área a cultivar hasta el día 31.

Toman parte en las labores de cultivo en estos momentos, 16 cultivadoras «Herrerías», 18 «Peruanos» y 9 subsoladores,

así como 170 arados de bueyes, con igual número de yuntas.

Entre las medidas tomadas para saludar el 9 de abril con el cultivo detrás de las alzadoras, figura la discusión con los operadores de equipos para que se labore el doble turno completo, lo que ya están haciendo en muchos distritos. También se le están poniendo focos a los tractores que no los tienen y en los talleres de ambos planes se están preparando las cultivadoras «Herrera» para que realicen la doble función de cultivo y fertilización a la vez. Se espera que para la presente semana las 16 existentes queden listas.

Al finalizar marzo se habían fertilizado con fórmula completa 313 caballerías, para el 80 por ciento de cumplimiento de esa actividad.

«Lo que si podemos asegurar es que el cultivo es de una calidad extraordinaria y supera en gran medida a lo que se había hecho el año pasado en esta misma fecha», señaló el jefe del grupo de caña.

El plan de siembra de primavera es de 313.8 caballerías, incluyendo fomento y reposición, de las cuales se han sembrado ya 13.90.

El plan de preparación de tierra presenta 65.80 caballerías roturadas, 52.10 en proceso de preparación y 6.80 listas para sembrar, lo que hacen un total de 124.70 caballerías en movimiento.

• Luis Morales Almaguer

Será presentada exposición de maquinaria los días 9 y 10 de abril

Dentro de las actividades que se desarrollarán en nuestra región durante la Operación Victoria de Giron, figura una exposición de equipos y maquinarias agrícolas que se presentará en la Plaza Rabí, los días 9 y 10, organizada por la UJC y la secretaría agropecuaria del PCC regional.

En esta actividad, cuyo objetivo es dar a conocer al pueblo los medios con que cuenta nuestro país para el desarrollo agrícola, se presentarán también algunas innovaciones e inventivas realizadas por los técnicos de la región.

La apertura de dicha exposición será precedida de un acto político cultural, donde se le harán entrega de estímulos a los trabajadores de maquinaria con más de diez años de servicio, como reconocimiento a su labor.

Luis Morales y Pedro Mora

ZAFRA

METAS DE GIRON

(Día 5 de abril)

Concepto:	Región	"J. N. Figueredo"	"A. Colina"
Caña a moler	20 473 200	12 500 200	7 971 200
Tarea diaria	435 600	266 000	169 600
Real hoy	425 556	262 570	162 980
Cumplimiento	96	97	92
Faltan por moler	18 616 940	11 236 178	7 415 328
Azúcar a producir (T.M)	24 110.1	12 734	11 736.1
Real hoy	494	362	132
Faltan por producir	21 613	10 913	11 058

Declarado Belleza Zonal de CDR

En un entusiasta y combativo acto, celebrado en el Retablo de los Héroes, en esta ciudad, y al que asistieron centenares de cedristas, fue declarado «Belleza» el Zonal 2 de los CDR, en Bayamo al cumplir todos sus comités de cuadro, los índices establecidos en la emulación que se lleva a cabo en ese frente.

Obtiene Bayamo primer lugar en la emulación de la Belleza

La positiva coordinación existente entre la Administración Regional y los CDR, fue factor determinante para que nuestra región obtuviera el primer lugar en la emulación de la belleza que llevan a cabo todas las regiones de Oriente.

Este trabajo conjunto CDR-Poder Local, que se realiza desde la base, permitió a Bayamo tener en el último chequeo efectuado el mejor trabajo en limpieza y embellecimiento entre todas las regiones.

• César Ramos

Celebran activo de avanzada en el hospital "Carlo Manuel de Céspedes"

El pasado sábado, y en horas de la mañana, se llevó a efecto en el hospital "Carlo Manuel de Céspedes", de Bayamo, un activo de avanzada, mediante el cual se hizo un análisis del trabajo realizado por las comisiones creadas al efecto.

Fueron analizadas por las comisiones el

trabajo realizado por cada obrero de avanzada, con la participación de la dirigencia de la sección sindical de este centro.

El secretario general de la sección sindical le dio lectura posteriormente al plan de trabajo que los obreros de este hospital realizarán durante la Operación Victoria de Girón.

El activo estuvo presidido por el Partido, UJC, sección sindical y administración, estando las conclusiones a cargo del compañero Marcos de la Guardia, secretario general del núcleo del Partido en el hospital.

• Víctor Benítez

Impulsa la CTC campaña ideológica en Cauto Cristo

La CTC del municipal Cauto Cristo, durante la Operación Victoria de Girón efectuará una campaña de superación ideológica en todos los centros de trabajo, mediante la celebración de 150 círculos de estudios con los materiales que se orienten.

Por otra parte, se reporta desde Cauto Cristo, que los CDR están llevando a cabo un intensivo trabajo, para captar donantes de sangre entre los comités de cuadras y los zonales antes del día 10 de abril. Se agrega también que con vista a la Operación Victoria de Girón, en el municipal se movilizarán 150 anapistas y obreros del sector agrícolas y de educación. • Emérita Pavón

CONSTITUIDO EL CONSEJO MUNICIPAL DE LA UNIÓN DE PIONEROS DE BAYAMO

Con la participación de más de 600 personas, entre dirigentes de organismos políticos y de masas, maestros y guías de pioneros, quedó constituido en la noche del sábado el Consejo Municipal de Pioneros de Bayamo.

El evento fue presidido por miembros de la UJC y Unión de Pioneros municipales y regionales, respectivamente, así como la presencia del primer secretario del Partido en el municipal Bayamo.

En el acto se hizo un análisis del trabajo realizado, así como de los logros, desde la fundación del organismo pioneril.

Posteriormente se

hizo la proposición de los miembros que integrarán el Consejo Municipal de la Unión de Pioneros, siendo éstos ratificados por los participantes.

Luego de dado a conocer los integrantes del Consejo Municipal del organismo infantil se dieron a conocer, asimismo, las tareas que deberá enfrentar este organismo recién creado, el cual está integrado por la representación de todos los organismos del municipal Bayamo.

El resumen estuvo a cargo del compañero Ibrahim Labrada, primer secretario del Partido en el municipal Bayamo.

• Carlos Aldana

Comienza curso para choferes de ómnibus marca Skoda

Un curso de dos meses de duración comenzó antier en la Base Regional de Omnibus de esta ciudad, donde se impartirá clases a 56 choferes, seleccionados en esa unidad, sobre el manejo y el funcionamiento mecánico de los ómnibus marca Skoda, que próximamente se espera sean entregado a esta base para mejorar el servicio de transportación de pasaje en esta región, según informó Fulgencio Cutiño, jefe de tráfico de esta unidad.

Luis Esquivel y Ramón Alvarez, choferes de la misma, serán los encargados de impartir las clases sobre el manejo de estos equipos, luego de haber sido enviados por esta unidad a pasar un curso donde adquirieron los conocimientos suficientes para enseñar a sus compañeros.

Rolando Rodríguez se encargará de impartirles las clases mecánicas de estos equipos, cómo se compone el motor y las más frecuentes roturas que puedan manifestarse en los mismos.

Cutiño informó, además, que los 56 choferes que recibirán estas clases fueron seleccionados en la unidad entre los responsables y los que mejor actitud mantienen ante el trabajo.

• Juan Guerra

Dan a conocer programación de planes asistenciales en la Operación

La COR del Partido municipal de Bayamo, dio a conocer la programación de planes asistenciales durante el desarrollo de la Operación Victoria de Girón.

Del 1ro. de abril al 17 de mayo, tiempo que dura la Operación, la comisión que atiende estas actividades en el municipal Bayamo, llevará planes asistenciales a los siguientes lugares:

Domingo 4 de abril se efectuó en el

cuartón San Esteban, del distrito número 7; el día 11 se llevará al cuartón Santa María, distrito 6; el día 18 al cuartón El Dátil, distrito 8 y el domingo 25 hacia otro distrito.

En mayo se realizarán el domingo 2 en el cuartón La Trinidad, distrito 5; el día 9 en el cuartón Gallardo, distrito 9 y el domingo 11 al cuartón Jabaco, distrito 10.

Todos estos distritos corresponden a zonas rurales del municipal Bayamo.

Caña entregada y disponible en los centrales el día 5 de abril

Concepto	"José N. Figueredo"	"Arquímedes Colina"
Entregadas hoy	225 036	84 304
Entregadas hasta hoy	22 138 143	11 037 452
Tarea diaria	320 000	212 000
% cumplimiento	70	39
Caña disponible total	575 000	368 000
En el suelo total	421 000	308 000
Más de 48 horas	34 000	49 200
Sobre carros	152 000	60 000
Total caña cortada hoy	225 850	98 900

Comportamiento de la fuerza de corte el día 5 de abril

PLAN CAÑERO "JOSE NEMESIO FIGUEREDO"

SECTOR	MACHETEROS:				CAÑA CORTADA		AUSENG.	
	Plan	Al corte	% Asist.	Otras Lab.	Total	Promedio	Just.	Inj.
Serranos de Guisa	594	470	79	108	57 470	116	16	
Serranos B. Arriba	524	381	72	120	42 530	112	23	
Obr. Habituales	133	89	66	2	12 050	135	37	5
Camp. Habituales	96	50	52	6	4 920	98	18	5
Eventuales	392	255	64	44	24 990	98	62	31

AGRICOLAS NO CAÑEROS

Bayamo								
Mabay								
Jiguaní								
Santa Rita								
Río Cauto								
Cauto Embarcadero								
Cauto Cristo								
Sub-Total	629	373	60	67	56 323	151	180	8
Total Permanentes	2 368	1 618	68	347	198 333	122	336	49
Movilizaciones Diarias	42	42	100		6 972	166		
Combinadas	6	4			14 060	3 515		

PLAN CAÑERO "ARQUIMEDES COLINA"

Bon CTC	524	154	29	301	40 600	263	69	
Obreros Habituales	266	208	78		31 400	198	38	20
Campesinos Habituales	210	140	66		19 900	142	58	12
Eventuales								
ANCHAR	20	12	60		1 300	108		8

CAMPESINOS DEL LLANO

Bayamo	126	66	51	40	10 500	159	19	2
Mabay	96	36	37	27	5 600	155	9	4
Jiguaní	94	32	34	40	6 500	203	12	8
Santa Rita	100	40	40	45	5 900	147	13	2
Río Cauto	44	18	29	21	2 000	154	5	5
Cauto Embarcadero	45	25	55	16	4 200	168	3	1
Cauto Cristo	119	50	42	47	6 600	132	20	2
Sub-Total	625	262	41	268	41 300	158	81	24
Total Permantes	1 651	776	47	559	134 500	177	246	64
Movilizaciones Diarias		44	100		6 072	138		

Comportamiento de los equipos de alza y tiro el día 5 de abril

Plan "José Nemesio Figueredo"

Equipos	Exist.	Trabaj.	%	Norma diaria	Real	Cumpl. %
Alzadoras	49	38	77	6 000	5 528	92
Camiones	27	18	61	2 800	3 155	112
Carretas Bueyes	123	110	81	1 400	1 038	74
Carretas Tractor	31	27	87	1 200	390	32
Carretas Comb.	36	30	83	778	645	83

Plan "Arquímedes Colina"

Alzadoras	35	24	68	6 000	3 206	53
Camiones	32	12	37	2 560	2 757	107
Carretas Bueyes	78	48	61	900	630	70
Carretas Tractor	47	31	65	1 200	679	56

Una machetera de 64 años

En el lugar conocido por «Jucaibana», a pocos kilómetros del central «Arquímedes Colina», del municipal Mabay, nos encontramos con los albergues de los macheteros del Bon de la CTC, que cortan cañas para el mencionado central.

Entre estos compañeros se halla una machetera, que a pesar de sus 64 años de edad, no le envidia el promedio de corte a ninguno de ellos. Esta genuina estampa de la mujer revolucionaria se nombra Evangelina Quesada Vargas, quien con una sonrisa, ante el asombro mudo del reportero, explica:

—Yo corto caña desde el triunfo de la Revolución y soy federada. Tengo cinco hijos y en la zafra del 70 ajilé 27 mil arrobas y corté 35 mil. Y eso porque me incorporé un poco tarde, pues yo estaba en la zafra del café.

Hace una pausa como para endulzar los recuerdos y concluyó:

—En los 48 días que llevo en los cortes, estoy promediando 391 arrobas y pienso superar mi productivi-



dad, ya que estoy haciendo el máximo esfuerzo y aportando una hora voluntaria como homenaje a los caídos en Girón y porque de esta forma también ayudo al desarrollo de nuestro país.

Así es Evangelina. Con un saludo cordial y expresando nuestra honda y sincera admiración, nos despedimos de este ejemplo vivo de la mujer del presente.

• Mario Reyna

Commemorado en Bayamo el Décimo Aniversario de la Unión de Pioneros

El décimo aniversario de la constitución de la Unión de Pioneros de Cuba, fue conmemorado en Bayamo con distintas actividades pioneriles, figurando en primer orden un gigantesco desfile, en el que participaron alumnos de las escuelas de primaria, encabezado por la banda de la Escuela Modelo «Marianito Tamayo».

Estas actividades fueron organizadas por la Unión de Pioneros, la UJC y el Ministerio de Educación del municipal Bayamo.

El desfile recorrió varias calles de la ciudad de Bayamo, para luego concentrarse en la Plaza Rabí, donde se efectuó un acto político, en el que se destacó la significación del 4 de abril, fecha en que se constituyó la organización infantil.

Más de un millón de arrobas ajilarán las federadas de los municipales cañeros

La Federación de Mujeres Cubanas de los municipales cañeros Río Cauto, Mabay y Cauto Embarcadero, se propone realizar un gran trabajo en el ajile de cañas, dentro del marco de la Operación Victoria de Girón.

El municipal Río Cauto se propone agilar 500 mil arrobas; el municipal Mabay 600 mil arrobas y el municipal Cauto Embarcadero la cantidad de 300 mil arrobas de cañas, en la Operación Victoria de Girón.

El municipal Río Cauto en la primera semana de la Operación Victoria

de Girón lleva ya agilar de un total de 124 mil 637 arrobas de cañas, con la participación de 142 mujeres.

Estas compañeras han aportado un total de mil 193 horas de trabajo voluntario, de acuerdo con lo informado por la compañera Osoria Herrera, secretaria de producción de la Federación de Mujeres Cubanas regional.

Además las compañeras de Río Cauto, han lavado 90 mudas de ropas a macheteros que se encuentran movilizados en la zafra.

• Isolina Pompa



Fertilizando Ratas...?

Los fertilizantes constituyen importantes elementos químicos necesarios para el perfecto desarrollo de las plantas. Nuestra Revolución utiliza fuertes recursos en la adquisición y producción de éstos, con el fin incrementar nuestra producción agrícola.

Sin embargo, parece que los que tienen que ver con todo aquel abono que se deteriora frente a la estación del ferrocarril no conocen el valor de este material.

¡El fertilizante allí va a parar a las cloacas!
¡LE ZUMBA EL NITROGENO!